
 

第１１回美深町農業委員会 

総 会 議 事 録            
                               （平成３０年２月２８日） 

     午後１時３０分開会 

 

◎議事日程 

 

第１       議事録署名委員の指名について 

第２         諸般の報告(推薦委員、事務局) 

第３  議案第１号  農用地利用集積計画の決定について 

第４  その他 

 

 

◎出席委員 （9名） 

1番 樋 口 國 先   

2番 瓜 田  晃  

4番 山 下 博 史 

5番 長谷川 和 夫 

6番 菅 野 能 弘 

7番 神 野 充 布 

8番 杉 田 文 枝 

9番 藤 本  博 

10番 外 崎 敬 雄 

 

 

◎欠席委員（1名） 

3番 荒 谷 和 江  

 

 

◎農業委員会事務局 

事務局長   草野孝治   

事務局次長 渡辺美由紀   

係長 村田絵美 

 



◎開会宣言 

 

 外崎会長 ただいまの出席委員は 9名出席です。3番荒谷委員から欠席するとの申出があ

りました。欠席理由は、夫の病院の送迎ということでございます。定数に達

しておりますので、ただいまから第 11回美深町農業委員会総会を開会します。

これから本日の会議を開きます。本日の議事日程はお手元に配布のとおりで

ございます。 

 

◎日程第１ 議事録署名委員の指名について 

 

 外崎会長 

 

 

 

 

 

 外崎会長 

＜日程第１＞議事録署名委員の指名を行います。会議規則第 18条の規定によ

り、本日の議事録署名委員に 4番山下委員、5番長谷川委員にご指名いたした

いと思いますが、ご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」という者あり） 

 

ご異議がないようでありますので山下委員、長谷川委員を議事録署名委員に

決定いたしました。 

 

 

◎日程第２ 諸般の報告について 

 

 外崎会長 

 

 

 

 

 

 外崎会長 

 

  

 8番 

  杉田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 外崎会長 

 

 

 

 

外崎会長 

 

村田係長 

 

 外崎会長 

 

＜日程第２＞諸般の報告を行います。委員のみなさまから報告事項があれば

発言してください。 

ございませんか。 

 

（「なし」という者あり）  

 

それでは、2 月 26 日、上川管内女性農業委員研修会に出席されました杉田委

員から報告をお願いします。 

 

2月 25日に美深を出発しまして、1泊で行ってまいりました。平成 29年度上

川管内女性農業委員研修会は、10 時から 15時までで、参加者は 18名の女性

農業委員と担当の事務局でした。最初にアグリラボという東神楽の若い人達

の集まりで、地元の人達に自分達の作った野菜を売りたいというお話を聞い

て、とてもためになりました。次にホープというバイオテクノロジーの会社

に行きまして、試験管の中のイチゴの栽培について見てまいりました。そし

て、昼食のあと、旭川空港のすぐ近くのアイス工房田村ファームの視察とい

うか、そこでアイスクリームをいただいてとても美味しかったです。あとは

東神楽の花の駅に寄らせていただいて、お土産をたくさんいただいて帰って

まいりました。以上です。 

 

ただいまの報告にたいしご質疑があれば受け賜ります。 

ございませんか。 

 

（「なし」という者あり） 

 

ありませんので、次に事務局より報告いたします。 

 

はい、係長。 

 

はい、係長。 

 



 村田係長 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 ページをお開きください。第 10 回総会以降の経過を報告いたします。1 月

31 日、第 1 回臨時会、役場議場で開催されております。草野局長が出席をし

ております。臨時会では除雪対策の追加補正予算を審議しております。2 月 1

日、17 日、農業簿記勉強会、荒谷委員の自宅で開催され、荒谷委員が講師を

されております。参加者は 1 日が 2 人、17 日が 2 人となっております。2 日、

農業委員会懇談会、こちらは親交会主催の懇談会となります。○○○○で開

催されまして、外崎会長、全委員、事務局が出席しております。8 日、地域担

い手育成総合支援協議会幹事会が農業振興センターで開催され、草野局長、

渡辺次長が出席をしています。前回開催からの経過報告と平成 30 年度の町の

主な事業概要の説明、3 月 7 日に開催を予定しております研修会についてな

どの説明がありました。同日、新規就農者等指導委員会が同じく農業振興セ

ンターで開催されておりまして、草野局長、渡辺次長が出席をしています。

新規就農者の経営状況の確認と新規就農希望者の説明がありました。同日、

美深町農業経営改善指導委員会が引き続き開催され、経営を継承された方の

新規認定 1 件と再認定 1 件、4 月から就農予定の○○さん夫婦の青年等就農

計画が 1 件、全て認定されております。13 日、幸せつかませ隊～縁結びプラ

ンナー打合せ会議が役場小会議室で開催され、外崎会長、荒谷委員、杉田委

員、草野局長、渡辺次長、私が出席をしました。平成 30 年度の計画について

と、結婚相談窓口の開設についての協議を行っております。同日、農用地利

用調整会議、役場小会議室で開催され、長谷川委員、渡辺次長、私が出席を

しています。吉野地区の○○○さんの農地を新規就農予定者の○○さん夫妻

へ売買するために北海道農業公社の事業を利用しますので、事業の説明と売

渡し価格の確認、今後の予定を○○さん夫妻、○○さん夫妻と確認しました。

14 日、上川地方農業委員会連合会役員会が名寄市で開催され、外崎会長、草

野局長が出席をしています。同日、平成 29 年度上川地方農業委員会連合会、

会長・会長職務代理者・事務局長研修会が名寄市で開催され、外崎会長、藤

本代理、草野局長が出席をしております。15 日、アグリパートナー情報交換

会が文化会館 COM100 で開催され、荒谷委員、杉田委員、渡辺次長、私が出

席をしております。8 名の農家の奥様の参加をいただきまして、地域おこし協

力隊の○○○さんを講師に、無地のトートバックにステンシルで絵をいれた

オリジナルトートバック作りをしました。その後、スズキパンプキンさんの

料理をいただき、楽しく情報交換を行いました。19 日、北はるかもち米生産

組合美深支部定期総会がびふか温泉で開催され、外崎会長が出席をしました。

20 日、上川北部地区農業改良協議会冬期研修会が文化会館 COM100 で開催

され、藤本代理、瓜田委員、山下委員、神野委員、杉田委員、草野局長が出

席をしています。同日、平成 29 年度ブロック別農地業務担当職員研修会が旭

川市で開催され、私が出席をしております。農地業務ということで、農地転

用許可制度や農振法の事務について、遊休農地の考え方についてなど、研修

を受けてきました。21 日、新規就農希望者面談会が役場小会議室で開催され、

草野局長、渡辺次長、私が出席をしております。新規就農を希望されている

方の関係機関と面談を行っております。結果については、面談会へ参加した

関係機関からの意見をまとめている最中です。26 日、上川管内女性農業委員

研修会が東神楽町で開催され、荒谷委員と杉田委員が出席をしております。

同日、美深町議会産業教育常任委員会所管事務調査が役場委員会室で行われ

まして、事務局が対応しております。新規就農について聞き取りがありまし

た。農業委員会へは、家族経営協定と耕作放棄地について質問がありました。

28 日、本日、第 11 回農業委員会総会です。4 ページをお開きください。第

11 回総会以降の予定です。3 月 1 日と 8 日、農業簿記勉強会が荒谷委員自宅

で行われます。講師も引き続き荒谷委員お願いします。2 日、第 1 回定例会

が役場議場で開催され、外崎会長、草野局長が出席の予定です。同日、第 38

回全日本・第 37 回北海道スキー選手権大会フリースタイル競技エアリアル種

目開会式及びレセプションが文化会館 COM100 で開催されます。外崎会長へ

案内が届いております。5 日～16 日、東京大学体験活動プログラム、3 班 2

名が来町されます。受入農家は、○○○○○○○○○と○○○○○○○○○

○○○にお願いしております。7 日、美深町地域担い手育成総合支援協議会と



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

外崎会長 

 

 

 9番  

  藤本代理 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 外崎会長 

 

  

  

 

 外崎会長 

美深町農用地利用改善事業連絡協議会の研修会が役場大会議室で開催されま

す。研修会の案内を本日置かせていただきましたので、ご都合のつく方の出

席をお願いします。12 日、第 1 回定例会、一般質問が役場議場で行われ、外

崎会長、草野局長が出席します。14 日～15 日、予算特別委員会が役場議場で

行われ、事務局が対応します。16 日、第 1 回定例会、議案審議が役場議場で

行われ、外崎会長、草野局長が出席します。19 日、北海道農業会議第 84 回

総会及び会長・局長会議が札幌市で開催され、外崎会長、草野局長が出席の

予定です。22 日、上川地方農業委員会連合会役員会が上川総合振興局で開催

され、外崎会長、草野局長が出席の予定です。第 12 回の総会ですが、3 月 26

日に開催したいと思います。よろしくお願いします。説明以上です。 

 

続きまして、2 月 14 日の会長・会長職務代理者・事務局長研修会の内容を藤

本代理にお願いします。 

 

2 月 14 日、名寄市のグランドホテル藤花で開催されまして、管内 23 市町村

から会長、代理、局長 66 名の出席がございました。講演ですが、最近の農業

情勢と農地制度等の見直しについてという演題で、北海道農業会議の専務理

事であります○○○さんの講演をききました。内容ですが、国際情勢につい

て、新年度の予算割りについて、法改正について、あと農業委員の改選につ

いての説明がございました。その中で特に印象に残っていたことは、法改正

のことですが、農業用ハウス等を農地に設置するにあたって農業委員会に届

出た場合、内部を全面コンクリート張りとした場合でも農地転用に該当しな

いものとするという、周りが首をかしげるようなそういう法改正が多々感じ

られたかなと思います。今後こういう法改正を地道に勉強していかないと取

り残されていくのかなというイメージを今回の勉強会で感じました。以上で

す。 

 

ただいまの報告に対し、ご質疑があれば受け賜ります。 

ございませんか。 

 

（「なし」という者あり） 

 

なければ次に進みます。 

 

 

◎日程第３ 議案第１号 

 

 外崎会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 外崎会長 

 

 村田係長 

  

 外崎会長 

 

村田係長 

 

＜日程第３＞議案第 1 号農用地利用集積計画の決定についてを議題に供しま

す。事務局より説明いたしますが、本件につきましては、美深町農業委員会

会議規則第 16条の規定により議事参与の制限で参与することができない委員

がおります。 

 はじめに整理番号 22 番を説明いたしますので、8 番杉田委員ご退席くださ

い。 

 

（杉田委員退席） 

 

それでは、整理番号 22番について事務局より説明願います。 

 

はい、係長。 

 

はい、係長。 

 

5 ページをお開きください。議案第 1 号農業経営基盤強化促進法第 18 条の規

定による農用地利用集積計画の決定について、農業経営基盤強化促進法第 18



 

 

  

 

 

 

 

 

 

 外崎会長 

 

 

 

 外崎会長 

 

 

外崎会長 

 
 

外崎会長 

 

村田係長 

 

外崎会長 

 

村田係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

外崎会長 

 

 

 

 

外崎会長 

 

 

 

外崎会長 

条の規定により、美深町長より決定を求められた平成 29 年度第 8 号農用地利

用集積計画について議決を求めます。 

整理番号 22 番、貸主、○○市○○○○○△△○○△△、○○○さん、借主、

字○○△△△○○、○○○○さん、土地の所在、美深町字○○△△△○△、

地目、公簿畑、現況畑、面積△, △△△㎡、他△筆、合計△筆、合計面積△△, 

△△△㎡です。平成 30 年 3 月 1 日から平成 40 年 2 月 29 日までの 10 年間の

賃貸借です。小作料は反当り△, △△△円、年額△△, △△△円です。こちら

は継続の案件です。説明以上です。 

 

整理番号 22 番について、審議願います。ご質疑、ご意見を賜ります。 

 

（「なし」という者あり） 

 

ご質疑等がないようでありますので、整理番号 22 番について、原案のとおり

決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

 

全員賛成です。 

 

（杉田委員入室） 

 

続いて、整理番号 23 番について事務局より説明願います。 

 

はい、係長。 

 

はい、係長 

 

整理番号 23 番、譲渡人、字○○△△○○、○○○さん、譲受人、○○市○○

区○△○○△○○△○○△ ○○○○○○○○○○○○○ ○○○ ○○○

さん、土地の所在、字○○△△△○△、地目、公簿畑、現況畑、面積△, △△

△㎡、他△筆、合計△筆、合計面積△△, △△△㎡の所有権移転、売買です。

所有権の移転時期は平成 30 年 3 月 1 日、対価の支払期限は平成 30 年 4 月 13

日、土地の引渡時期は対価の支払日です。価格は、反当り△△, △△△円、価

格総額△, △△△, △△△円、売買の案件です。農業公社の農地売買等事業を

利用した農地の売買になります。今回売買された農地は、○○地区で新規就

農を予定されています○○さんに農業公社から賃貸される予定で、次回以降

の総会に公社と○○さんの賃貸借の案件が提出される予定です。説明以上で

す。 

 

整理番号 23番について審議願います。ご質疑、ご意見を賜ります。 

ございませんか。 

 

（「なし」という者あり） 

 

ご質疑等がないようでありますので、整理番号 23番について原案のとおり決

定することに賛成の方の挙手を求めます。 

（全員の挙手あり） 

 

全員賛成です。よって、議案第 1 号農用地利用集積計画の決定については、

原案のとおり可決されました。 

 

 

 

 

 



 

◎日程第４ その他 

 

 外崎会長 

 

 

  

 外崎会長 

 

＜日程第４＞その他、委員のみなさまから何かありませんか。 

 

（「なし」という者あり） 

 

なければ事務局から何かありませんか。 

 

 

 

◎閉会宣言 

 

 外崎会長 以上をもちまして、一切の案件の審議を終了いたします。第 11回総会を終了

いたします。 

※終了 午後１時５０分 

 

 


